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有多少人因为志愿服务爱上
广马，又有多少人因为广马爱上
广州？

每年广马开跑前夜，我都会
点开微博搜索“广州马拉松”，体
会广马跑友们晒参赛包和比赛装
备的兴奋心情，提前感受广马的
热闹气氛，也会默默输入“广马志
愿者”，关注着广马跑者们对广马
志愿者的点赞评价和广马志愿者
们的分享。

广马志愿者，是广马起终点
和赛道上无处不在、无所不能的
人。每年赛前组织通识培训的时
候，广马讲师团都会在结尾时和
志愿者们说这段话：“广马志愿
者，是每一位跑者接触广马、认识
广州的第一位友好使者。”

2018 年广州马拉松被称为
史上最“冻”人广马，同时也被誉
为最有广州温度的马拉松。比赛
前几天广州遇上冷空气，气象台发
布了下雨低温预警：气温9至13摄
氏度，有雨。比赛当天凌晨4点半，
低温和寒风伴着大雨。在天河体育
中心周边以及附近地铁站沿线，在
42.195公里的赛道上，在水站、补
给站、公里点、医疗站点，6000多
名穿着单薄雨衣的志愿者已然准
时上岗，并按照组委会预报的极
端天气预案做好充分准备。

广马志愿服务积累沉淀 9
年，志愿服务岗位涵括博览会物
品发放类、亲子跑类、起点引导
类、起终点技术运行类、半程终点
引导类、沿途水站类、辅助医疗
类、拉伸类、防疫类，共 9大类 65
项。

2020 年是广州马拉松赛面
对机遇和挑战的一年。新冠疫情

为广马赛事带来了前所未有的压
力，而如何在坚守疫情防控不容
任何闪失的前提下，精准做好各
项赛事服务工作，是摆在广马志
愿服务团队面前的最大难题。为
此，广马组织方增设 150 名疫情
防控志愿者，负责测温、拾取废弃
口罩、喷雾消毒、留观帐篷管理、
人群疏导管理等工作。另一方
面，为保证全体广马志愿者防疫
安全，团队克服了全员核酸检测
和证件制作实名制困难，并为避
免志愿者的突发流失，制定了备
选志愿者方案，该方案在应对比
赛当日志愿者临时无法到岗的突
发情况时发挥了积极作用。

2020 年是广州马拉松赛具
有里程碑意义的一年。在新冠疫
情全球肆虐的大环境下，全球各
地马拉松赛事纷纷停办或压减规
模。而广马则开创了新冠疫情下
全球参赛人数最多、规模最大、安
全完满的全程马拉松赛事纪录。

2020 年广马结束后，跑友
“向幸福出发”在广马官微后台留
言说：“最让我感动的是，组委会
细致入微的工作，20000 个标志
点的粘贴、分时段天气预报、志愿
者热情周到的服务，都是其他马
拉松赛事无法比拟的。细微之处
见真情，感谢组委会、感谢志愿
者，广马因你们而精彩，期待明年
再次相聚。”

2021 年是“双金”广马 10周
年。广马志愿者热情邀请广大广
马跑友齐聚花城，见证广马十年
成长的点点滴滴，见证广州体育
的蓬勃发展，见证广州人的精气
神 ，见 证“ 广 马 精 神 ，有 爱 广
州”！ (编辑有删改）

羊城晚报讯 记者葛万里报
道：第五届“吉视传媒杯”象棋全
国冠军南北对抗赛昨日在吉林省
吉林市落下帷幕，由特级大师吕
钦、赵鑫鑫、谢靖、徐超组成的南
方队以总场分 5 比 3 击败北方
队，获得本届对抗赛的胜利。

本届对抗赛争夺激烈。前三
轮比赛，南方队分别以6比5和 5
比 4的比分赢得第一和第三轮的
胜利，北方队则以 8 比 2 的悬殊
比分拿下第二轮胜果。双方最
后一轮较量，根据赛规，若南方
队能够保持不败，就将获得冠
军；而北方队如能获胜、追平场
分的话，将以局分优势实现逆转
登顶。

在前两局较量中，有“乱战天
王”之誉的洪智和吉林棋王王廓
帮助北方队取得4比 1的领先优
势，南方队形势告急。第三局双方
主帅王天一和吕钦登场进行厮
杀。握有先行之利的王天一在比
赛中求胜心切，中局走出马七进六
的大漏着，被吕钦抓住战机，连弃
士象并出动老将“御驾亲征”，困
死了红方的车马炮三大主力。此
后吕钦连渡三卒过河，并以两卒
代价破掉红方仕相，王天一眼看
红帅已难逃生天，只好推枰认输。

南方队老帅力挽狂澜，极大
地鼓舞了全队士气。最后一战，
徐超与北方队名将蒋川慢棋下
和，加赛快棋，执黑的徐超上演

“无车杀有车”的好戏，用双马双
炮绝杀红方的车马炮，为南方队
扳平比分。这样，本轮双方慢棋
和加赛快棋都各胜一局，以 5 比
5 战成平手，按赛规，南方队以
四轮总场分 5比 3获得本届对抗
赛优胜。

至此，在迄今已举行的五届
南北对抗赛中，南方队三次获
胜，北方队两次获胜，南方队再
次取得领先。本届赛事由中国象
棋协会、吉林省体育局、吉林市
人民政府主办，吉林省棋牌运动
管理中心、吉林省象棋协会承
办，长春市体育局、吉林市体育
局、长春市和吉林市体育总会等
单位协办。

广马精神征文

广马十年，说说你的故事征文

□何莹莹

此次征文活动为羊城晚报
与广州市体育局共同发起，经过
多次研讨，确定广马精神的基本
框架分别为“超越自我、勇于担
当、温暖温情、务实创新、专业专
注”五个主题，请参与征文的选手
选择其中一个主题说出您的故事
和感悟，每篇字数在 1000 字左

右。我们将择优在羊城晚报、羊
城派以及金羊网上刊登，并评选
出一等奖一篇，二等奖两篇以及
三等奖四篇，奖金分别为一等奖
2000 元/篇、二等奖 1000 元/篇、
三等奖 500 元/篇。欢迎踊跃投
稿 。 投 稿 邮 箱 为 ：ycwbgmzw@
126.com，截稿日期为9月30日。

广马十年，有爱广州
象棋南北对抗赛

吕钦力挽狂澜

南方队获得优胜

记者观察 世界杯真改两年一届？

西甲第5轮最后一场比
赛今晨结束，巴塞罗那主场
以 1 比 1 惊险逼平格拉纳
达，这支传统豪门的危机进
一步升级，主帅科曼随时可
能下课。

巴萨一向以行云流水
的进攻配合著称，通过短传
和频繁跑动，有时甚至可以
把球传进对方球门。现在
的巴萨，虽然仍旧保持高控
球率，进攻却越来越依赖中
卫头球轰炸这种方式。在
今晨这场比赛，巴萨中卫阿
劳霍 5 次射门都是头球，3
次命中目标，射门次数和射
正次数全部排名全场第一。

与全盛时期相比，巴萨
现在的阵容寒酸了很多。
主帅科曼仍旧使用 4-3-3
阵形，德佩、库蒂尼奥、德米
尔搭档打前锋。18 岁的德
米尔被称为“奥地利梅西”，
是巴萨今夏花 50 万欧元租
来的。库蒂尼奥加盟巴萨
的转会费高达 1.35 亿欧元，
但一直没有打出与身价相
符的水平。巴萨有钱时乱
花钱，超高价引进库蒂尼奥

就是经典昏招。巴萨现在
债台高筑，在转会市场再也
不能像以前那样潇洒，引援
只能小打小闹，引进德米尔
就像“刮彩票”。

开场仅 1 分半钟，葡萄
牙国家队中卫杜阿尔特就
用头球敲开巴萨球门，这是
巴萨在西甲主场 16 年来的
最快失球。巴萨随后开始
攻坚战，库蒂尼奥只有 1 次
射门，没有命中球门范围，
在第 60 分钟被小将加维换
下。德米尔没有射门，在
第 75 分 钟 被 中 卫 皮 克 换
下 。 两 位 锋 线 搭 档 不 给
力，德佩在进攻端孤立无
援，这位荷兰球星失去加
盟巴萨初期连续有进球或
助攻的风采。

乌拉圭中卫阿劳霍表
现非常活跃，每当巴萨获得
角球或前场任意球，他就要
利用头球威胁对方球门。
巴萨直到第 90 分钟才扳平
比分，17岁小将加维右路传
中，阿劳霍在小禁区边缘头
球破门。

西班牙媒体赛后给巴

萨球员打分，阿劳霍以 9 分
当选全场最佳，德佩获评 6
分已经是第二高分，布斯克
茨、库蒂尼奥、德斯特以及
替补出场的荷兰中锋卢克·
德容分别只获得 3 分的低
分。西班牙媒体认为，巴萨
本场暴露了所有缺陷，从头
到尾都是如此，巴萨没有任
何借口，没有任何迹象表明
巴萨能在短期内解决问题。

去年8月，前荷兰主帅科
曼自掏腰包与荷兰足协解
约，然后成为巴萨新主帅。
可是科曼现在陷入信任危
机，他与巴萨俱乐部主席拉
波尔塔互相看不上。巴萨
在主场对格拉纳达曾经取
得25连胜，但最近两次仅取
得 1 负 1 平，就是拜科曼所
赐，他在巴萨的执教能力确
实无法令人信服。

巴萨已经启动寻找新
主帅的程序，哈维、孔蒂、
皮尔洛、贝尔萨、科库、滕
哈赫进入候选名单。一旦
巴萨敲定新主帅，科曼会
立即下课。

羊城晚报记者 刘毅

“足球界内部存在广泛共
识 ，国 家 队 赛 程 应 该 进 行 改
革 。 在 9 月 初 向 包 括 所 有 大
洲 足 联 在 内 的 利 益 相 关 者 发
出邀请后，未来几周将组织讨
论 。”昨 天 国 际 足 联 发 表 的 声
明 如 是 说 。 此 举 意 味 着 国 际
足 联 将 继 续 推 进 将 四 年 一 届
的 世 界 杯 缩 短 至 两 年 一 届 的
改革。

由于男足国家队赛程将于
2024 年 底 卡 塔 尔 世 界 杯 后 到
期，女足国家队赛程将于 2023
年到期，国际足联主席因凡蒂
诺及国际足联世界足球发展总
监温格已建议，新赛程最好在
今年 12 月底之前确定。这也是

“国际足联邀请各成员协会参

加 9 月 30 日举行的首次在线峰
会，这是未来几个月在全球和
区 域 层 面 进 行 建 设 性 公 开 辩
论”的原因。

不过国际足联声明中“足球
界内部存在广泛共识”的说法明
显是有疑问的，虽然 2021 年 5 月
曾就此问题进行过投票，166 票
赞成，22 票反对，持世界杯两年
办一届的亚洲、非洲和中北美加
勒比地区足协在国际足联 211
个会员国协会是简单多数，但欧
洲和南美洲足协的势力一直保
持强势，没有他们的参加，世界
杯就不再代表当今足球的最高
水平，就要贬值。

可事实是欧洲和南美足协
都反对世界杯两年一届。欧足

联主席切费林就直言，将世界
杯的举办间隔时间缩短两年，
国联足联是在“跑马圈地”，目
的是与俱乐部和各大洲足联抢
收益，这样做的结果将直接降
低世界杯的含金量，将挤占欧
洲杯的收益，这也是欧足联和
欧洲俱乐部、各职业球员团体
也普遍反对国际足联此项新政
的直接原因。

虽然温格煞费苦心设计了
两个方案：一是 8 月、9 月举行
俱乐部的比赛，然后把 10 月作
为国家队比赛日，此后球员专
注于俱乐部的比赛，直到赛季
结束，6 月再进行国家队的比
赛；二是全年设立两个国家队
比赛日，分别在 10 月、3 月。但

不论赛程怎么变，比赛场次增
加是不争的事实。

对此，另一位名帅安切洛
蒂只说了一句话：“世界杯两年
一届？嫌球员不够累可以改成
一年一届！”此话一针见血，如
今五大联赛的豪门俱乐部一个
赛季参赛场次超过 50 场，甚至
更多，球员已难以承受，这个问
题不得到解决，国际足联的新
政就是一句空话。

其实，世界杯两年办一届
的设想首创者不是因凡蒂诺，
而是前国际足联主席布拉特，
提出的时间是上个世纪末。如
今因凡蒂诺旧事重提，并积极
推进，此事真能成吗？

羊城晚报记者 徐扬扬
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广州珠江公园，一场别致的草地彩光秀 通讯员提供

深圳汉服爱好者在民俗村展演 羊城晚报记者 王磊 摄

深圳世界之窗，汉服盛装走过凯旋门 王俊 摄

《湾区共此时》文艺展演。残奥会冠军周杨静与嘉宾共同
体验中秋传统习俗——月饼制作 通讯员 穗团宣 摄

深圳锦绣中华民俗村中秋活动，一派花好月圆景象 羊城晚报记者 王磊 摄

佛山，文翰湖公园中秋灯
饰《韶华蝶梦》正式亮灯

宋兹檀 摄

海上生明月 湾区共此时
中秋前夕，珠三角各地活动繁多，异彩纷呈

从化举办汉服超模大赛，两位选手自拍 羊城晚报记者 张豪 摄

巴萨：足球队变“头球队”
主帅科曼备受质疑面临下课

巴萨主帅科曼面临下课 图/视觉中国

？


